

März 2018: Der Efeu (Hedera)
Gartenpflanze des Monats März

Der Efeu, ein immergrünes Mysterium

Ein wenig geheimnisvoll, breitet er sich in aller Ruhe aus: Der Efeu (Hedera) ist die Pflanze für eine großflächige Begrünung, die in allen vier Jahreszeiten ein stabiles Gartenelement darstellt. Als Bodendecker oder Kletterpflanze bleibt dieses winterharte Laubgehölz das ganze Jahr über grün. Es gibt reichlich Auswahl bei der Blattfärbung und alle Hedera-Arten haben gemeinsam, dass sie schnell wachsen und sich gut leiten lassen, so dass sie Latten- und Maschendraht-Zäune, Gartenlauben oder Mauern bedecken können. Als Bodendecker lässt der Efeu Unkraut keine Chance, was die Pflanze zum dekorativsten Gartenhelfer aller Zeiten macht.

Sortimentsauswahl

Für den Garten bieten sich verschiedene Efeu-Arten an. Hedera hibernica hat grünes Laub und eignet sich ausgezeichnet als Bodendecker oder für Abtrennungen. H. colchica hat ein lederartiges Blatt, Hedera helix ist die am häufigsten vorkommende Art und ist in einer ganzen Reihe von Sorten mit unterschiedlichen Blattformen und -farben wie Grün, Weiß- oder Goldbunt erhältlich. Hedera helix 'Arborescens' ist eine strauchähnliche Pflanze, an der sich nach der Blüte hübsche schwarze Beeren bilden. Ein echter Efeu-Klassiker ist Hedera canariensis 'Gloire de Marengo', die mit größeren Blättern und cremeweißem Blattrand eine besonders hübsche Erscheinung ist. Die Sorte ist jedoch nicht vollständig winterhart.

Wissenswertes Efeu

- Der botanische Name Hedera ist von einem uralten indo-europäischen Laut abgeleitet, der für „packen“ oder „greifen“ steht und auf die Haftwurzeln der Pflanze anspielt.
- Da die Pflanze immergrün ist, ist der Efeu ein Symbol für ewiges Leben.
- Hedera spielt eine große Rolle in einem Gartenbiotop: Im Grün der Pflanze nisten gerne Vögel und auch Insekten kommen häufig zu Besuch. So bereichert der Efeu den gesamten Kreislauf des Lebens in seiner Umgebung.
- Efeu kommt bereits in alten keltischen und germanischen Legenden vor, als Beschützer (am Haus bildet die Pflanze eine ausgezeichnete Isolation gegen Wärme und Kälte), Glücksbringer und Hoffnungsträger. Vor allem wenn die Natur im Winterschlaf ist, erinnert das Grün des Efeus daran, dass es von selbst wieder Frühling wird.

Herkunft

Der Efeu ist in Asien, Europa und Nordafrika heimisch. In freier Natur wächst die Pflanze auf Bäumen und Felsen und ist in der Lage 25-30 Meter hoch zu klettern. Er wächst vor allem in kühleren Gebieten.

Worauf Sie beim Kauf achten sollten:

- Die Topfgröße und die Anzahl der Ranken oder das Volumen der Pflanze sollten im richtigen Verhältnis stehen.
- Achten Sie bei Hedera 'Arborescens' zusätzlich auf den Besatz mit Knospen oder Beeren.
- Beschädigtes oder verunreinigtes Laub ist meist die Folge eines falschen Transports oder ungeeigneten Lagerbedingungen.

- Der Efeu ist anfällig für Spinnmilben-Befall, der sich an der Graufärbung der Blätter erkennen lässt.

Verkaufs- und Präsentationstipps für Efeu

Präsentieren Sie Efeu auf einem Tisch in farbsortierten Blöcken oder Streifen, um mehr Aufmerksamkeit auf die Pflanzen zu ziehen. Eine andere Art und Weise diese Gartenpflanze für Konsumenten lebhafter zu präsentieren, ist eine Kombination mit anderen Kletterpflanzen, wie Clematis, Passionsblume oder Kletterrosen, um so eine inspirierende Wirkung zu erzielen. Wer ausreichend Platz hat, lässt die Pflanze an einem Maschendraht, einer grünen Wand oder einem Häuschen wachsen, das zu jeder Jahreszeit erneut ansprechend hergerichtet werden kann.

Pflegetipps für Konsumenten

- Efeu gedeiht an schattigen und hellen Standorten, aber nicht in greller Sonne.
- Der Boden darf nicht austrocknen, aber zu viel Feuchtigkeit ist für Efeupflanzen auch nicht förderlich.
- Wächst die Pflanze an einem geschützten Ort, wie einer Außenveranda oder einem Balkon, hilft regelmäßiges Besprühen mit Wasser einem Befall mit Spinnmilben vorzubeugen.
- Einmal im Monat kann man den Efeu etwas düngen, vor allem, wenn die Pflanze in einem Kasten oder Topf steht.
- Gut zu wissen: Die Haftwurzeln können auf Mauern Spuren hinterlassen.
- Schneiden kann man im späten Frühjahr nach dem größten Wachstum und im Herbst vor dem Wintereinbruch.

Gartenpflanze des Monats

Der Efeu ist die Gartenpflanze des Monats März 2018. Die „Gartenpflanze des Monats“ ist eine Initiative von Blumenbüro Holland. Jeden Monat wählt das Blumenbüro gemeinsam mit Branchenvertretern aus dem Zierpflanzbau eine Pflanze aus, die bei Konsumenten besonders beliebt ist oder (noch) nicht so bekannt ist, aber das Potenzial hat, sich im Garten, auf der Terrasse oder dem Balkon gut zu entwickeln. Weil mit mehr Grün alles schöner wird.

Weitere Informationen finden Sie auf:

Facebook: [pflanzenfreude.de](https://www.facebook.com/pflanzenfreude.de)

Twitter: [@pflanzenfreude](https://twitter.com/pflanzenfreude)

[Pflanzenfreude.de](https://www.pflanzenfreude.de)

[Pflanzenfreude.de](https://www.pflanzenfreude.de) ist eine Initiative von Blumenbüro Holland und lässt Konsumenten erleben, dass man sich besser fühlt, wenn man sich mit Pflanzen umgibt.

Fotounterzeile

Gartenpflanze des Monats März 2018: Der Efeu